



## Universitarios toleran menos a desmovilizados que a homosexuales

**El 56 % de los estudiantes no tendrían como vecino a un desmovilizado, según Corpovisionarios.**

Cuando el país está cerca de la paz con las Farc, que implicará la reintegración de al menos 8.000 excombatientes a la sociedad, llama la atención que los jóvenes universitarios, que suelen tener mucho más información a la mano que otros grupos poblacionales, sigan teniendo resistencia con los [desmovilizados](#).

Así lo muestra una encuesta de la corporación Corpovisionarios con 6.150 estudiantes. Mientras el 77 por ciento de los encuestados dijo que le resultaría indiferente o incluso le gustaría tener como vecino a un homosexual, el 56 por ciento dijo que no le gustaría que el vecino fuera un excombatiente.

Entre los universitarios el rechazo a los reinsertados es mayor que el que registran encuestas con todo tipo de colombianos, y en las cuales el porcentaje de los que preferirían no tener como vecino a un desmovilizados es del 40 por ciento.

La encuesta de Corpovisionarios, organización que trabaja en la cultura ciudadana inspirada en los postulados del exalcalde de Bogotá Antanas Mockus, fue hecha en universidades de Bogotá, Medellín y Cartagena entre el 2015 y este año.

“Uno pensaría que debería haber más disposición en compartir y dialogar con personas distintas a uno en el mundo universitario, y eso no es así”, dice Henry Murraín, director de Corpovisionarios. (Además: [Así será la verificación que dará paso al fin del conflicto con Farc](#))

La misma encuesta revela que solo el 44 por ciento de los universitarios aceptaría sin problema como vecino a un desmovilizado.

Pero el rechazo de los jóvenes a los actores directos del conflicto armado es generalizado. Si de ellos dependiera, un 88 por ciento no toleraría en su vecindario a exparamilitares, y un 87 por ciento a exguerrilleros.

Murraín señala esto como un obstáculo en una etapa de reconciliación, como la que se espera en Colombia. “Esta encuesta nos muestra que la construcción de paz en las universidades todavía tiene aristas que no han sido tenidas en cuenta y que requieren un



## Sala de Prensa

trabajo fuerte para construir estos espacios de reconciliación”, puntualiza el director de Corpovisionarios.

Por otro lado, al 65 por ciento de los estudiantes universitarios sondeados no le importaría que su vecino fuera un policía o un militar. Mientras tanto, un 35 por ciento preferiría un vecino sin nexo alguno con las Fuerzas Armadas.

Finalmente, la mayoría sí muestra simpatía por las víctimas. Al 83 por ciento le es indiferente compartir el vecindario, por ejemplo, con un desplazado. Solo un 17 por ciento de los encuestados dijo que no le gustaría esta situación.

A la preocupación por algunas de las respuestas de los universitarios se suma la apatía de las universidades, pues no todas las convocadas para la encuesta quisieron participar en ella.

Si bien fueron entrevistados 6.150 universitarios representativos de esa población, solo seis universidades del país se le midieron a realizar este diagnóstico. “No son muchas las universidades las que están preocupadas por este tema. Pocas lo consideran importante y decidieron meterse”, afirma Murraín.

**Corpovisionarios se abstuvo de mencionar los centros universitarios que participaron del sondeo porque hicieron con ellos un pacto de confidencialidad.** Sin embargo, la corporación destaca que al menos esas seis aceptaron la encuesta y llama la atención sobre la importancia de que los centros de educación superior preparen a sus estudiantes para la tolerancia y el momento que se viene para el país.

EL TIEMPO

Diario El Tiempo, 29 de Abril de 2016, Página 5.